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「第８次旭川市総合計画基本計画見直しの考え方（素案）」に対する 

旭川市総合計画審議会からの意見について 

 

 

１ 見直しの視点に関する主な意見 

項目 意見の内容 意見の取扱い 

⑴ 都市像の実現に向けての重点 

テーマ 

 

 

 

⑵ 基本

政策 

ア 子どもに関する

喫緊の課題への

対応 

 

● 児童虐待や貧困に対して適切な対

応をするためには，家庭と地域，児

童相談所，警察などが密接な連携を

図り，情報を共有して対応しなけれ

ばならない。 

 

● 児童虐待などの相談については，

子どもからどのくらい発信されてい

るのかが重要であると思う。 

 

● 子どもからの声を聞く環境を更に

充実させ，子どもたちからの声を 

１００%受け止める体制にしていく

必要がある。 

 

● LINE など，SNS の中でも上下関

係ができ，いじめが発生していると

いう話も聞く。 

例えば LINE など，SNS の中に相

談窓口を設置できれば，もっと子ど

もの声を聞くことができるのではな

いか。 

 

○ ３段落目中 

「～，今後は，相談件数が増加傾向にあ

る児童虐待の対応についても検討を進め

ていく必要がある。」を 

「～，今後は，相談件数が増加傾向にあ

る児童虐待の防止に向けて，地域や関係

機関との連携体制の充実，子どもの立場

や状況に応じた対応などに係る検討を進

めていく必要がある。」に修正します。 

● 貧困によって，子どもたちの将来

に対する夢がなくなってしまうこと

が大きな問題である。 

教育に対する高い意識付けが必要

であり，子どもたちが学びたいこと

を自発的に考えられるような取組が

あれば良い。 

 

○ ４段落目中 

「～，今後も給付型奨学金制度の創設に

向けた検討を進めるなどの対策に取り組

んでいく方向であり，～」を 

「～，今後も子どもが世帯の年収等にか

かわらず，社会で自立するための教育を

受けられるよう，給付型奨学金制度の創

設に向けた検討を進めるなどの対策に取

り組んでいく方向であり，～」に修正し

ます。 

 

資料５ 
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● 旭川市は市民の個人所得が低く，

児童虐待についても，親たちに余裕

がないというところから始まってい

るのではないか。 

子育て支援については，経済的な

環境についても，対策を行っていか

なければならない。 

 

● 基本政策には，本当に基本となる

ものを掲げる必要がある。 

大きな問題は，子どもたちの心を

どう育てていくかということであ

り，根本にあるのは，人を思いやれ

る，人の気持ちを考えられる心をど

う育てていくかであると思う。 

 

● 市民全体を対象としたアンケート

調査には，子どもと普段かかわりの

ない人の回答も含まれている。 

例えば，子どもが将来に対してど

のような夢を持っているのかなど，

子どもの意見を指標とした方が，よ

り正確な指標となるのではないか。 

 

● 子どもたちの立場からの指標とし

て，例えば，子どもたちの自尊感情

に関するデータなどは活用できると

思う。 

 

● 各種データについては，成果指標

として設定するかどうかを含め，市

民に対し，旭川の実態についてどの

ように見せていくかについて検討す

れば良い。 

 

○ 今後の取組や改定案の作成に向け

て，参考とさせていただきます。 

イ 本市にふさわし

い高等教育機関

の設置に向けた

検討の継続 

 

● 大学の立場では，愛校心を育み，

この大学で学んで旭川に貢献したい

と思える人材を増やすことで，自然

とまちへの愛着につながっていくと

考える。 

○ 2 段落目中 

「～，地域社会に貢献する人材や地域産

業を担う人材の育成，確保など，～」を 

「～，本市に愛着を持ち，地域社会に貢

献する人材や地域産業を担う人材の育

成，確保など，～」に修正します。 
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● 旭川大学を公立化するのであれ

ば，将来を見据え，主要となる産業

や技術とセットで，市としてアピー

ルしながら，企業誘致とその主要産

業の核となる教育機関として進めた

方が良いのではないか。 

 

● 高等教育機関の設置については，

大学としてターゲットをどこに絞る

か，また，市内に既にある高等教育

機関とどのように連携を進め，その

ことによってどのような成果を出し

ていくかを考えることが必要であ

る。 

 

● 若者の定着のために，大学の果た

す役割は非常に重要である。 

地域の各高等教育機関との連携を

図り，子どもたちが高校を卒業後，

市外に転出しないように，未来を担

う人材の育成を推進していかなけれ

ばならない。 

 

● 大学として地元の人に入学しても

らうための取組としては，大学単独

ではなく，高校とのつながりが大事

である。 

 

○ 今後の参考とさせていただきます。 

ウ 本市の特性を生

かしたスポーツ

振興の推進 

 

● プロバレーボールチームについ

て，もっと市民に知ってもらえるよ

う，周知を行った方が良い。 

 

● スタルヒン球場について，冬に球

場の中で子どもたちが遊べるように

するなど，冬季の活用も検討してほ

しい。 

ナイター設備の更なる活用も検討

してほしい。 

 

● 北海道日本ハムファイターズだけ

ではなく，他の球団の試合も誘致で

きれば，近郊からももっと観戦に来

ていただけるのではないか。 

 

○ 今後の取組の参考とさせていただき

ます。 



- 4 - 

 

エ スノーリゾート

地域の構築など

による通年滞在

型観光の推進 

 

● カムイスキーリンクスは，DMO が

指定管理を行うようになり，洗練さ

れたと思う。 

利便性が向上しており，料金も比

較的安く，雪質も良い。 

観光客は増えているが，今後もリ

ンクスの良さをもっと発信してほし

い。 

 

● カムイスキーリンクスについて

は，増えている外国人観光客に対す

る環境についても改善しながら，PR

を行ってほしい。 

 

● DMO では，本市を含む圏域全体で

観光を推進しているが，圏域には，

カムイスキーリンクスだけではな

く，旭岳をはじめ，様々なパウダー

スノーのスキー場があり，世界一の

雪質といえるものである。 

都市型スノーリゾートの構築につ

いて，旭川市が中心となって進めて

いくことは有効である。 

 

○ ５段落目を次のように修正します。 

 

今後についても，圏域が持つ魅力を国

内外に広く発信しながら，観光の振興に

よる稼ぐ地域づくりを推進していく必要

があり，これらの状況，課題認識，対応

の方針等について基本計画への反映を検

討する。 

● 旭川市はまだまだ国際的な環境に

なっていない。都市型スノーリゾー

トを成功させることができるかどう

かは，今後の旭川を大きく左右する

のではないか。 

 

● 市内の学校のスキー授業にも圏域

のスキー場を利用してもらい，観光

客だけではなく，地元の子どもたち

にも良さを伝えた方が良い。 

 

● スキー授業で使用するスキー場の

幅を広げる又はコースを区別するな

どの工夫をすれば，子どもたちがも

っと自由に滑ることができるのでは

ないか。 

 

○ 今後の取組の参考とさせていただき

ます。 

オ 計画的な土地利

用の誘導，中心

市街地の活性化 
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カ 旭川空港の利用

促進，公共交通

の維持・存続 

  

キ 多発する自然災

害への対応 

  

⑶ 都市づくりの基本方策 

 

  

⑷ その他

見直し

に係る

検討要

素 

 

ア 持続可能な開発

目標（SＤＧｓ）

の方向性と連動

した施策の推進 

  

 

２ 全体に関する主な意見 

意見の内容 意見の取扱い 

● 基本計画の見直しに当たっては，起きている問題に

対処していくだけではなく，将来を見据え，もっと根

本的なところや時代の変化とともに考え方が変わっ

ていることを見直しに反映すれば良い。 

 

○ 今後の取組や改定案の作成に向けて，参考とさせていた

だきます。 

● 成果指標について，目標値を設定に係る根拠を明確

にした方が良い。目標値の数値によって，政策に取り

組む姿勢も変わってくるのではないか。 

 

○ 今後の取組や改定案の作成に向けて，参考とさせていた

だきます。 

● 基本計画の見直しに当たっては，人口の自然増に関

する視点だけではなく，UIJ ターン，若者や子育て世

帯の呼び込みなど，社会増の視点も入れることができ

れば良い。 

 

○ 今後の取組や改定案の作成に向けて，参考とさせていた

だきます。 

● スポーツと文化は両翼であるべきであり，基本計画

の見直しに当たっては，文化の振興についての視点を

入れることを検討してほしい。 

 

○ 文化の振興については，基本政策５「スポーツや文化に

親しみ，学びを深める環境づくり」において，施策２「個

性豊かな北国らしい文化の振興」を掲げています。 

○ この施策における今後の取組や改定案の作成に向けて，

参考とさせていただきます。 

 

● 市が，食べマルシェや冬まつりなどのイベントを開

催するときに，高校生なども実行委員会に入れ，アイ

ディアを出してもらいながらイベントを実施してみ

てはどうか。自分たちが意見を出したイベントが成功

することで，高校生たちも達成感を味わうことがで

き，旭川に対する愛着も生まれてくるのではないか。 

 

○ 今後の取組や改定案の作成に向けて，参考とさせていた

だきます。 

 


